

SÓLLER

SEMENARIO INDEPENDIENTE

SÓLLER
SEMENARIO INDEPENDIENTE
D. Salvador Ros
Biblioteca Provincial
PALMA

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17.-SÓLLER (Baleares)

EL MERCADO CUBIERTO

Una de las mejoras locales a cuya consecución ha venido dedicando el SÓLLER, en su dilatada existencia, la mayor atención, es el Mercado Cubierto. Nuestro Director ha invertido mucha tinta en señalar su necesidad, en combatir la insalubridad de los comestibles expendidos al aire libre sin ninguna garantía higiénica, en reclamar para una población de la importancia de la nuestra un lugar adecuado, amplio, céntrico, para la celebración del mercado de abastos. Y ahora, cuando sobre el suelo de España empieza a clarear un nuevo amanecer triunfal, que ha de presidir su resurgimiento esplendoroso, esa mejora tan anhelada por el vecindario y tan insistentemente reclamada por este semanario está a punto de ser una espléndida realidad.

Séanos permitido, en esta circunstancia, exteriorizar nuestra más sincera satisfacción por esta consecución, que tenemos la seguridad compartirá íntegramente el pueblo sollerense. Sóller está de enhorabuena. Por fin va a poseer un sitio decente, cómodo e higiénico para la venta de sus productos agrícolas. Pronto va a terminar la molestia que representaba para los vendedores y para el público el estacionamiento al aire libre, sin una mala cubierta para resguardarse de las inclemencias del tiempo. En breve acabaremos con el bochornoso espectáculo de unos artículos destinados a la alimentación de las personas echados por el suelo o expuestos a todo género de contaminaciones. Y en vez del modesto mercado pueblerino actual, que entorpece y dificulta el tránsito y afea el lugar más céntrico de la ciudad, Sóller va a disponer de un airoso y confortable edificio digno de su importancia y de su fama de pueblo culto y moderno.

El milagro, tan rápido y oportunamente realizado, ha sido conseguido: en primer lugar, debido a la diligencia y perseverancia de nuestro digno Alcalde, D. Jaime Casasnovas, secundado por los señores gestores, quienes percatándose de la trascendencia de la mejora y de la necesidad que Sóller sentía de llevarla a cabo no han cejado en su empeño hasta que han logrado su inclusión entre las que van a ser realizadas con el producto del sello Pro-Paro-Obrero. Y en segundo lugar, a la comprensión y a la clarividencia del actual Gobernador Civil, Sr. Torres, que, dispuesto a que termine en Mallorca el problema angustioso de los sin trabajo, adopta y alienta todas aquellas iniciativas que vayan directamente a suprimirlo. A uno y a otros deberá Sóller perdurable reconocimiento, por cuyo motivo, al par que felicitamos al pueblo por haber obtenido la aprobación del proyecto de su Mercado, hemos de hacerles llegar la expresión de nuestra más profunda gratitud y de la del vecindario en masa, que ve en dichas autoridades la más fiel representación del espíritu que infunde la España que renace.

Hemos examinado someramente el proyecto aprobado, que es del Arquitecto D. Guillermo Forteza, y a simple vista nos ha parecido una maravilla de concepción y de verdadero sentido práctico. Es, en verdad, lo que Sóller necesitaba. En primer lugar, el emplazamiento del Mercado ya señalado por nuestro Director, D. Juan Marqués Arbona, en sus famosas «Fantasías de un iluso», es el primer acierto del proyecto. Su situación en *Ca'n Cardell* no puede ser más céntrica, puesto que está a cien metros de la plaza y en un punto central equidistante de la Alqueriadel Conde, el Convento y del final de la calle del Mar. Luego viene su capacidad, calculada para una población de 10.000 habitantes, y la acertada disposición de todos sus servicios y dependencias. Le sigue el bello aspecto del edificio, de airoso líneas y de fisonomía inconfundible, que será uno más de los edificios hermosos con que cuenta nuestra ciudad.

En el proyecto aprobado se señala la cubrición de un nuevo tramo de torrente, a fin de ganar espacio, que se destina en buena parte a una plazuela ante el mercado para facilitar el tránsito. También lleva aparejado el ensanchamiento en toda su extensión de la Avenida de Cristóbal Colón y la construcción de un puente frente a la calle de Palou, para facilitar la entrada en el mercado de los vecinos de aquella zona. El acceso al mismo queda suficientemente atendido por todos sus lados, de manera que de cualquier lado se llegue a él no habrá de darse rodeo alguno para penetrar en su interior. Allí se señala su parte central para la venta de verduras, y a uno de sus lados se sitúan las casetas para la venta de carne y en otro el de la volatería. En una galería que cubrirá también dos lados habrá espacio para otras casetas de comestibles e incluso para el comercio ambulante, que hoy invade la plaza de Antonio Maura, y en los sótanos habrá lugar para almacén de mercancías. La pescadería, para evitar el olor que siempre deja el pescado por muy limpio que se tenga el sitio donde se vende, se situará en pabellón aparte, frente a la línea del tranvía para facilitar su transporte. Y sobre la pescadería se situará un bar para servicio de cuantos acudan al mercado.

Con lo expuesto el lector podrá hacerse una idea de lo que será el futuro Mercado Cubierto de Sóller. El proyecto está terminado y aprobado por las Autoridades. Su parte económica está también resuelta con el producto de la venta de los sellos del Pro-Paro. Sólo falta ultimar la resolución de algunas pocas expropiaciones que son necesarias para disponer en su totalidad del solar donde va a ser emplazado, y que la Autoridad Municipal dé la orden de empezar las obras. La expropiación no ofrece dificultad alguna, por cuanto los vecinos interesados dan todo género de facilidades para ello. Y la orden de principiar, conociendo la actividad de nuestro Alcalde, no ha de hacerse esperar. La construcción del Mercado Cubierto es ya una cosa resuelta, de la cual como sollerenses y como amantes del progreso de nuestro pueblo nos alegramos de todo corazón.—M. M. C.

COLABORACIÓN

OBRA BENEMERITA

Bien merece este título la que, en Sóller, se hace cada día, de dar de comer a más de un centenar de personas en las «Cocinas Económicas»; y esto sin grandes anuncios, sin grandes ruidos, y día tras día.

Sin embargo, esta obra no ha sido lo suficientemente aplaudida por la totalidad de los habitantes de nuestra ciudad. Es que muchos no se habrán fijado en la condición material de las personas que allí son socorridas, ni en la admirable organización que allí reina.

Allí exclusivamente se admiten a sentarse a la mesa a los pobres, a los sin trabajo, que aunque con suficientes energías para trabajar no saben dónde, a las personas decrepitas, a los chicos, a los que tal vez falta a su lado algún ser querido, que era el sustento de la familia. Acuden, por tanto, los que no tienen medio de proporcionarse el pan de cada día. Y acuden después de indagación y admisión de la siempre vigilante autoridad para no permitir cómodos abusos.

¿Dónde encontrarían estas personas

medios de subsistencia en tan crítica situación, sin las Cocinas Económicas? ¿Serán indignas tal vez de nuestra compasión e indignas de ser atendidas en las más urgentes necesidades materiales? Hemos oído opiniones distintas, y, a la verdad, las hay que tienen muy poco de caritativas y menos aún de cristianas.

Organización admirable, decíamos: por parte de los dirigentes, que sólo se preocupan de la máxima preparación de los alimentos dentro la máxima economía, y por parte de los turnos de señoritas que, sin esperanzas en lucros ni adulaciones, sino para cooperar con sus propias manos a fin tan benéfico, se esmeran con sus atenciones en dulcificar los intensos pesares de los que allí acuden.

Esta obra benemérita que se continúa y cada día se repite, proporcionando alimento y consuelo a más de un centenar de personas, bien merece nuestro aplauso y nuestro apoyo.

M.

COLABORACIÓN

Tradicición y traición

Todos hemos pecado, unos por acción, otros por omisión, y ahora estamos purgando nuestras culpas en el purgatorio de la guerra civil. Ha faltado espíritu de convivencia y los españoles, divididos en sectores y en grupos, habían proclamado su ideario encastillados en el pedestal de la propia suficiencia, siendo incompresivos y faltos de todo deseo de humanizar la vida. Siete justos pedía el Señor para salvar a una ciudad; también en España las fuerzas ocultas y las propagandas disolventes se hubieran estrellado, de seguir el apotegma balmesiano: ahogar el mal con la abundancia del bien.

Y ahora no es lo más terrible el fuego del cañón, ni el tableteo de las ametralladoras, sino el encontrar el país hondamente dividido por ideas antagónicas, irreconciliables por naturaleza, lo que hace que la acción política no pueda colaborar con las armas. En una guerra entre dos naciones, cuando se disputan kilómetros cuadrados de terreno, el conflicto no es similar al de un país intensamente escindido en donde no puede haber otra paz que la del sometimiento de uno de los bandos. Y este sometimiento no ha sido un hecho todavía por la torpeza y soberbia de los dirigentes rojos, que han preferido sacrificar unas masas ingenuas, que ignoran el fondo de la doctrina marxista, antes que sacrificar el amor propio y su malhadada actitud. Antes se sentían tan humanitarios que decretaban la supresión de la pena capital; ahora bien valen torrentes de sangre sus credos materialistas. Porque la lucha entablada no es como quieren hacer creer,

entre capital y trabajo, burguesía y proletariado, sino entre dos concepciones de la vida que no son de hoy, sino de siempre: el idealismo y el materialismo.

Y por gran importancia que tenga en la actualidad la economía, y por magno que sea el problema social, ahora como antaño importa más que nada la fuerza espiritual, vestigio divino que vanamente se pretende apagar.

La tradición no es el pasado, es la continuidad. El comunismo es, por el contrario, la solución de continuidad, la falta absoluta de respeto a la persona humana y a España como entidad histórica con todos sus esplendores y sus reveses, que, como dijo un ilustre político mallorquín, que se salvó repetidas veces del hierro homicida, los pueblos no mueren por desgraciados sino por viles.

No nos engañemos ni se engañen los políticos del intelectualismo puro, incapaces de heroísmo, nuestra trayectoria está con Roma, no con Moscú; lo proclaman nuestra historia, nuestro derecho, nuestras letras, a pesar del espejismo racionalista.

Se trata de seguir la tradición para no hacernos traición a nosotros mismos. Y para terminar insertemos a continuación un párrafo de un escritor inglés: «La burda filosofía marxista, que divide a todos los hombres en burguesía y proletariado, que ve toda la vida social como una simple—¡cuán estúpidamente simple!—guerra de clases, no tiene la menor idea de las condiciones precisas para la vida mental colectiva».

Estas palabras no son de Chesterton, sino de Wells en «Rusia en tinieblas».

ALVARO TARFE.

◆ CRONICA LOCAL ◆

El SOLLER al saludar a sus abonados y anunciantes, a los lectores y amigos, con motivo de las solemnidades de estos días, les desea unas felices Fiestas de Navidad y un próspero Año Nuevo, en el que nuestra querida España halle la paz y el bienestar tan deseados

Reducción del presente número

Obligados por la carencia de papel, nos hemos visto precisados, muy a pesar nuestro, a reducir a sólo cuatro páginas la presente edición. Suplicamos a nuestros favorecedores que, haciéndose cargo de las circunstancias anormales que atravesamos, nos dispensen esta forzada limitación de lectura de hoy, que con flamos no tendremos necesidad de repetir en los números sucesivos, y que tenemos proyectado compensarles más adelante.

También hemos de suplicar a nuestros colaboradores nos disculpen si, por la expresada causa, no les hemos podido complacer dando publicidad a sus producciones, que tenemos en cartera, y algunas de ellas ya compuestas. Son éstas: Un artículo titulado «El Gobierno actual de Francia», de la serie que viene publicando D. Antonio Arbona; otro «En el siglo XIX (año 1839), de D. Rafael Forteza; otro muy extenso del mismo apreciado colaborador centeniendo el «Avance de un anteproyecto de organización musical».

A todo ello iremos dando publicidad a medida que las circunstancias nos lo permitan.

EN HONOR DEL CONDE ROSSI

En devolución a un banquete ofrecido por el Sr. Almirante de la Escuadra Italiana, nuestra primera Autoridad Militar obsequió el lunes al Conde Rossi con un almuerzo de despedida en el hotel «Marina La Playa» de este Puerto.

Al acto concurrieron, además del homenajeado, las primeras autoridades de Palma y Sóller, el Sr. Cónsul de Italia, el Almirante de la escuadra italiana y su Estado Mayor, el Estado Mayor de su Excelencia y el Jefe Provincial de Falange.

El acto, que fué sumamente cordial, puso de relieve los afectos que el Conde Rossi ha sabido crearse durante su estancia entre nosotros. Mallorca no olvidará jamás al que en horas de prueba fué el primero en darnos su testimonio personal de simpatía y entusiasmo por nuestra causa.

El Coronel Benjamedá, interpretando el sentir unánime de Mallorca, pronunció un conciso y sentido brindis en honor del que hasta ahora ha sido nuestro huésped. El conde Rossi, sumamente emocionado, contestó con frases de honda simpatía y cariño.

Fué, en suma, un acto más de penetración con nuestra hermana de raza y compañera de ideal, la gran nación italiana.

Una invitación al público

Se nos suplica la inserción de las siguientes líneas, y nosotros con gusto accedemos a la petición:

Bajo la dirección artística de D. Juan Sueca, Pbro. se está construyendo en la «Casa del Requeté» de esta ciudad un hermoso pesebre, que será expuesto al público en las próximas fiestas navideñas.

Por la presente nota, la Delegación local y la Junta Administrativa de la Comunión Tradicionalista, invita a los sollerenses en general a visitar el expresado *Batlem*, en la seguridad de que se verán gratamente sorprendidos.

Problemas económicos

Se reanuda el trabajo en las fábricas de tejidos

Las gestiones llevadas a cabo por el Gremio de Fabricantes de Tejidos para el aprovisionamiento de primeras materias, drogas, colorantes y accesorios para sus industrias, han tenido el buen éxito que era de esperar.

Los delegados de dicho gremio, D. Vicente Enseñat Alonso y D. Miguel Arbona Oliver, que respectivamente se han ocupado de las negociaciones en Portugal y en Italia, han cursado las ofertas más ventajosas que de cada artículo han podido conseguir, y desde aquí se han hecho ya las remesas de fondos para efectuar las remesas en firme.

Queda, pues, solamente la espera por el tiempo preciso para que los respectivos vendedores hagan la entrega de dichas mercancías y se efectúe el transporte de éstas a Mallorca. Inmediatamente las fábricas de tejidos reanudarán sus actividades, con el doble objeto de dar trabajo a los obreros del ramo y proveer el mercado nacional de los artículos que aquí se producen.

Damos esta noticia con la gran satisfacción que es de suponer, pues sabemos la verdadera ansia con que es esperada por el sector más humilde—tal vez el más numeroso—de nuestros lectores.

Encauzamiento de las aguas en días de lluvias

Las lluvias últimamente caídas en este valle han puesto de manifiesto la necesidad de encauzar las aguas y de conservar en el mejor estado las acequias y torrentes, que son los principales conductores cuando las lluvias son abundantes.

El señor Alcalde, D. Jaime Casasnovas, rogó a sus compañeros de Consistorio estudiar la manera de evitar que la huerta se vea inundada, proponiendo las obras que conviene realizar a este efecto. Los señores Gestores estudiaron el asunto y manifestaron al señor Alcalde algunas de las obras de gran eficacia, y que de realizarse beneficiarán grandemente a los propietarios de la parte baja de este valle. Una de ellas, tal vez la más importante, es la de limpiar los pequeños torrentes y acequias que existen en la parte del camino de *Sa Figuera* comprendida entre *S' Abruada* y *Ses Ausines*.

El Sr. Casasnovas ha sometido la iniciativa al señor Comandante Militar del Sector de Sóller, D. Pascual Zaforteza, y en su compañía recorrió el martes de esta semana los sitios antes mencionados. Después de examinarlos, se convino proceder inmediatamente a la limpieza de los torrentes de aquella parte de este término municipal, destinando a ello una brigada de obreros.

Sabemos que tan luego esté terminado el camino del faro de *Muleta*, actualmente en construcción, será empezada la mejora de que nos ocupamos.

Tenemos especial satisfacción en poner de manifiesto el interés de los señores Comandante Militar y Alcalde, de realizar estas mejoras que favorecen a todo el vecindario, y por ello expresámosles nuestro mayor reconocimiento.

Ejercicios espirituales

Alternando con sus ejercicios de tiro, los han practicado, bajo la dirección del Rdo. D. Valentín Herrero, un centenar de reclutas de artillería, recién incorporados a esta Comandancia. Los actos religiosos han tenido lugar en la iglesia de los Misioneros de los Sagrados Corazones.

Las subastas efectuadas por el Ayuntamiento el domingo último

Conforme se había anunciado, el domingo último tuvieron lugar en la plaza de la Constitución las subastas acordado efectuar por la Comisión Municipal Gestora de esta ciudad para ceder en arriendo los derechos, artículos y bienes inmuebles propios de este Municipio que mencionaremos, para durante el próximo año 1937.

Dichas subastas se celebraron a partir de las cinco de la tarde, presidiendo el acto los gestores D. José Bauzá Pizá y D. Guillermo Bernat Castañer y actuando de Secretario el del Ayuntamiento, don Guillermo Marqués Coll.

La primera que se efectuó fué la de los puestos de vender carne en la carnicería pública, siendo adjudicados éstos en la siguiente forma:

Mesa n.º 1, a D. José Munar Arbona, por la cantidad de 801 ptas.

Mesa n.º 2, a D. José Valls Segura, por la cantidad de 805 ptas.

Mesa n.º 3, a D. Bartolomé Alcover Arbona, por la cantidad de 651 ptas.

Mesa n.º 4, a D. Gabriel Batle Arrom, por la cantidad de 700 ptas.

Mesa n.º 5, a D.ª Catalina Fuster Masip, por la suma de 705 ptas.

Mesa n.º 6, a D.ª Magdalena Arrom Nicolau, por la suma de 400 ptas.

Mesa n.º 7, a D.ª Catalina Pomar Pomar, por la suma de 375 ptas.

Mesa n.º 8, a D. Pablo Fiol Rosselló, por la suma de 277 ptas.

Mesa n.º 9, a D. Gabriel Batle Arrom, por la cantidad de 277 ptas.

Mesa n.º 10, a D.ª Magdalena Arrom Nicolau, por la cantidad de 277 ptas.

Seguidamente tuvo lugar la de los riles de ovejas y secadero de pieles existentes en terrenos del Matadero municipal, siendo adjudicada a D. Gabriel Batle Arrom por la suma de 177 ptas.

A continuación celebróse la de los almacenes situados en la calle de la Marina de la barriada del Puerto, los cuales fueron adjudicados en la siguiente forma:

N.º 80, a la sociedad «Puertos y Pantanos», por la cantidad de 126 ptas.

N.º 82, a la misma citada entidad, por la suma de 126 ptas.

N.º 86, a D. Antonio Frau Puig, por la cantidad de 126 ptas.

N.º 88, al mismo D. Antonio Frau Puig, por la cantidad de 126 ptas.

Quedaron desiertas las subastas del almacén n.º 84 y de la casita que estuvo destinada a fielato, así como la del corral común y público.

Los estércoles que producen los caballos propios del Municipio fueron adjudicados a D. José Forteza Forteza, por 351 ptas.

Los productos que acumulan los carros destinados a la recogida de la basura de las casas particulares, más los residuos que se recogen en la plaza de abastos, lo fueron a D. Bartolomé Coll Bauzá, por 205 ptas.

Las mesas de venta de carne y los estércoles que producen los caballos se subastaron por una cantidad mayor que la que se obtuvo por dichos conceptos en el año anterior.

De no producirse reclamación alguna contra lo actuado, dichas subastas serán adjudicadas definitivamente en la próxima sesión que celebre la Comisión Gestora del Ayuntamiento.

Se autoriza la elaboración de productos alimenticios a base de harina

Por el Excmo. señor Gobernador civil de esta provincia se ha autorizado durante los días 21 a 27 del actual, inclusive, a los panaderos, pasteleros, confiteros, barquilleros, etc. la elaboración de todos los productos alimenticios a base de harina propios de su industria con las existencias actualmente en su poder.

Dicha disposición ha sido dada a conocer al vecindario mediante un bando publicado por el señor Alcalde de esta ciudad.

El mercado cubierto

El antiguo proyecto de dotar a esta ciudad de mercado cubierto ha sufrido importante avance durante la presente semana, habiendo entrado en una fase muy halagadora para cuantos amamos profundamente el progreso de nuestro pueblo.

El lunes una representación de esta ciudad, integrada por los señores Alcalde, don Jaime Casasnovas Pastor; Gestor, D. Guillermo Bernat Castañer y Secretario del Ayuntamiento, D. Guillermo Marqués Coll, visitaron al señor Gobernador civil de Baleares, D. Mateo Torres Bestard, y le hicieron conocer el proyecto de construir en Sóller el mercado cubierto, proyecto que, conforme ya adelantamos en nuestro penúltimo número, ha sido confeccionado por el Arquitecto D. Guillermo Forteza Piña.

El señor Gobernador examinó detenidamente los planos que le fueron sometidos y desde un principio merecieron ya su aprobación, por considerar que la capacidad del mercado proyectado es suficiente para llenar las necesidades de esta población y, además, por ser de estilo mallorquín muy en consonancia con las construcciones de esta ciudad.

El martes propuso el señor Gobernador a la Junta Provincial contra el Paro, la construcción de dicho mercado con cargo al sello Pro-Paro Obrero. Obtuvo el señor Torres la aprobación de sus compañeros de Junta e inmediatamente comunicó por teléfono el acuerdo a la Alcaldía de Sóller. Al enterarse de ello el señor Alcalde, cursó inmediatamente el siguiente telegrama:

«Alcalde a Excmo. señor Gobernador civil.—Palma.

Entérome conferencia telefónica V. E. participando a esta Alcaldía que Junta Paro Obrero ha aprobado definitivamente proyecto mercado cubierto esta ciudad. De no surgir inconveniente obras serán empezadas próximo lunes. En nombre Sóller doy a V. E. rendidas gracias por haber hecho posible realización mejora unánime aspiración este vecindario. Saludo V. E. cordial y atentamente. ¡Arriba España!».

En estos momentos los señores Alcalde y gestores realizan gestiones para la compra de los terrenos amistosamente, lo cual es de esperar consigan. Sabemos que, de no ser así, el próximo lunes depositará el importe de las fincas que se han de expropiar con arreglo a la cantidad por qué figuran amillaradas en la Delegación de Hacienda, a fin de que no sufra retraso alguno la ejecución de las obras.

En nuestro próximo número daremos más detalles con respecto al particular.

El sorteo de Navidad

En el «Teatro Lírico», de Palma, se efectuó anteaayer, martes, el sorteo de la Lotería Provincial, que ha sido extraordinario por ser el inmediato a Navidad.

Asistió al acto numeroso público. Correspondió el premio mayor, de 60.000 pesetas, al número 7.866; el segundo, de 20.000, al 7.769; el tercero, de 5.000, al 4.284, y los ocho de a 1.000 ptas. a los 503—3 481—3 721—3 721—4.356—7.156—7.488—8.006 y 8 249.

El billete entero a que correspondió el premio mayor fué despachado en la Administración de Loterías de la plaza de Cort, y se sabe que es afortunado poseedor de cinco décimos del mismo D. Gregorio Crespo. También posee un décimo la dueña de la pensión de la calle de Pelaires.

El billete al que correspondió el segundo premio fué despacho en la Administración de Loterías de Santa Catalina.

En Sóller se despacharon en la Administración de Loterías cien billetes y la sección local de Falange Española despachó setenta. Según nos informa el lotero sollerense, nuestro apreciado amigo D. Ramón Rullán Frau, se han obtenido tres premios de a 300 pesetas y diez reintegros.

A los afortunados enviamos sincera felicitación.

CRONICA LOCAL

La obligación de llevar la documentación personal

La Alcaldía de esta ciudad, mediante un bando publicado esta mañana, ha reproducido una circular del Excmo. señor Gobernador civil de esta provincia publicada en el «Boletín Oficial», recordando a todos la obligación de llevar consigo la debida documentación legal para acreditar en cualquier momento su personalidad y que los que circulan en coches y camiones deben, además, llevar en debida regla la documentación de los mismos.

Se advierte que los contraventores serán castigados con multa.

Velada a beneficio de Falange Femenina

Conforme se ha anunciado repetidamente, el próximo sábado, segunda fiesta de Navidad, tendrá lugar en el «Kursaal», a las ocho y media de la noche, la velada que se organiza a beneficio de la Sección Femenina de Falange.

En esta función será presentado el siguiente programa:

I. Bailes típicos por la Agrupación Folk-lórica del Puerto.

II. *S'Arrepentida*, drama en tres actos, dividido en 5 cuadros, que se pondrá en escena bajo el siguiente reparto:

Juana, Srta. Magdalena Morell; Clara, Srta. Jerónima Bonnin; María, Srta. Antonia Sastre; Rafel, D. Juan Gamundí, y Miquel, D. Francisco Forteza.

III. Fragmento de «España de Pandetera».

Los intermedios serán amenizados por una orquesta compuesta por los artilleros de Sóller.

En esta función regirán los precios siguientes: Butacas, 1'50 ptas.; General, 0'75 ptas.; Militares, 0'50 ptas.

Falange Femenina regala el timbre al público.

Al final de la función habrá tranvía para el Puerto.

La función del domingo último en el «Kursaal»

Con una buena entrada, como se esperaba, se celebró en el teatro de la calle de la Romaguera la velada recreativo-beneficicia que había organizado Falange Femenina de esta localidad, conforme hablamos anunciado.

El programa de la misma, que nuestros lectores conocen, fué ejecutado en todas sus partes y cada una de ellas tuvo admirable interpretación, por lo que merecieron sus intérpretes unánimes y calurosos aplausos.

Ya dijimos que base del susodicho programa era la representación del drama en tres actos y un epílogo del joven poeta y falangista Sebastián Cladera Rotger «Morir por la Patria», y ahora nos complacemos en expresar que fué esta obra muy del agrado del público, como lo había sido del de Palma al representarse en el Teatro Principal por los mismos actores y actrices que la pusieron en escena aquí, todos ellos destacados elementos de Falange de la capital.

Fueron también un éxito, por el ajuste y delicadeza con que fueron cantados por las jóvenes falangistas, los coros «Las lavanderas», de la zarzuela *El chaleco blanco* y «Las espigadoras» de *La rosa del asafrán*, lo que les valió una ovación prolongada y entusiástica.

Dejó esta cultural, agradable y filantrópica función complacidos y satisfechos a los numerosos concurrentes, quienes, puestos en pie, escucharon y corearon los himnos de Falange «Cara al sol» y «Giovinezza», que fueron cantados como número final.

Plácemes merece—y se los tributamos muy sinceros—Falange Femenina, que tan gratas y atractivas diversiones de doble finalidad sabe organizar.

Los precios de tasa para la venta de trigo y harina

Mediante una circular publicada por el Excmo. señor Gobernador civil, Presidente de la Junta Provincial de Abastos, en el «Boletín Oficial» de día 22 de este mes, se han fijado para la venta de unas partidas de trigo y harina que recientemente se han importado, los precios siguientes:

Harina única, 68 ptas. los 100 kgrs.
Pan único, al precio actual, o sea 0'65 ptas. kg.

Harina blanca, 84'50 ptas. los 100 kgrs.
Pan blanco (en piezas de kilo y medio kilo), 0'80 ptas. kg.

Se autoriza, además, en dicha circular a los panaderos para poder elaborar hasta una cuarta parte del total que consumen diariamente de harina blanca en piezas de 100 gramos, que habrán de venderse a 0'10 ptas. uno.

Según la referida circular queda también subsistente la autorización para elaborar panecillos (masa blanca) de 100 gramos de peso, que habrán de venderse a 0'10 ptas. uno.

Notas de Sociedad

LLEGADAS

El lunes llegó a esta ciudad, procedente de Cartagena, la señora Carmen Ana Salicrup, que era la esposa de nuestro paisano el oficial de Marina, sacrificado heroicamente por España, D. Antonio Arbona Pastor.

Con ella vinieron sus dos hijitas, de dos años y de cuatro meses de edad, respectivamente, después de haber vivido desde el principio del Movimiento en el Infierno que es el territorio en poder de los rojos. Pudo salir de allí gracias a las gestiones efectuadas por el cónsul inglés, que hizo todo lo necesario para librarla del constante peligro en que se encontraba.

Al desear a la señora Salicrup que su regreso a esta ciudad y su estancia entre los suyos le sirva de consolador refugio, después de tantos meses de angustia, unimos a las suyas nuestras oraciones para el alma de su marido, el pundonoroso teniente de navío D. Antonio Arbona, que ofreció su vida a la Patria en circunstancias doblemente duras y heroicas.

El lunes llegó a esta población procedente de Génova, nuestro estimado amigo y colaborador D. Miguel Arbona Oliver, quien regresa del viaje realizado a Italia delegado por el gremio de fabricantes de tejidos de la isla para gestionar la adquisición de primeras materias para esta industria.

Sea bienvenido.

SALIDAS

Emprendió el martes viaje de regreso a Marsella, con objeto de reunirse con su esposo allí comercialmente establecido, doña Magdalena Miquei de Mas, con sus hijas Antonia y Paula.

Desearnos hayan tenido un feliz viaje.

NECROLOGICA

D.^a María Cánovas Campomar

El sábado próximo pasado falleció repentinamente en esta ciudad la bondadosa anciana D.^a María Cánovas Campomar. Su desaparición de este mundo, por lo inesperada, dejó consternados y sumamente atribulados a sus familiares y fué por el veclndarlo, en particular para las amistades de la difunta y de los suyos, muy sentida.

Una afección cardíaca vino a complicar aún más los achaques inherentes a su avanzada edad, y consecuencia de aquélla fué la súbita muerte de la paciente, que ha bajado al sepulcro a los setenta y cinco años de una existencia apacible, pasada en el hogar y empleada en el cumplimiento de sus deberes maternos, lo que le valió el general aprecio de cuantos la conocían.

El domingo, al anochecer, previo el rezo del rosario en la casa mortuoria, verificóse la conducción del cadáver a la última mo-

rada, y el lunes por la mañana se celebró en la Parroquia el funeral en sufragio del alma de la finada. En cada uno de estos actos desfilaron por ante los apenados deudos de ésta numerosa concurrencia, y ellos, reconocidos a cuántos les han acompañado en su dolor, nos suplican hagamos público desde estas columnas su sincera gratitud.

Descanse en paz la infortunada señora Cánovas, y reciban los hijos y demás allegados que lloran la irreparable pérdida la expresión de nuestro muy sentido pésame.

De Teatros

FANTASIO

En las funciones celebradas el sábado y domingo últimos en este salón fué proyectado el original e interesante film *El héroe público n.º 1*.

También se proyectó la producción dramática *Madre de bastidores*, creación de los artistas Maureen O'Sullivan, Alice Brady y Franchot Tone.

En la función de esta noche y en las de mañana, día de Navidad, se presentará en el «Fantasio» el super espectáculo musical de la «Radio» *Roberta*, un mundo de melodías, de bailes sensacionales y el último grito de la moda. En su género es de lo más original que ha sido ofrecido, destacando la belleza de su música, lo lujoso de su presentación y lo completo de su interpretación.

El argumento, altamente simpático e interesante, desarrolla dos bellas novelas de amor, que forman una cautivadora comedia de suma amenidad y buen gusto.

Irene Dune, la de la voz divina; Gingers Rogers, la más graciosa y bonita estrella, y Fred Astaire, el de los pies que hablan: he aquí tres grandes estrellas del cinema contemporáneo, reunidas en este film musical, el más completo y elegante presentado hasta la fecha.

Se proyectará, además, otra gran producción, dialogada en español: *Tempestad al amanecer*, obra genial creada por Richard Boleslawsky con una maestría insuperable.

Esta película, escalofriante por su auténtico realismo histórico, se inicia en un momento culminante para la historia del mundo: en el asesinato de Sarajevo. De este hecho: que desencadenó la furia de una tempestad de sangre con la conflagración europea, Boleslawsky desmenuza una anécdota y presenta una tormenta horrosa fraguada en el corazón de una mujer; drama de conciencias humanas que rugen en el volcán de los países balcánicos.

Nils Asther, Kay Francis y Walter Huston forman el soberbio trio interpretativo de esta soberbia producción.

Un extraordinario y notabilísimo acontecimiento cinematográfico tendrá lugar el sábado y domingo próximos con el estreno de la magnífica producción de Merian C. Cooper, *Los últimos días de Pompeya*, obra de gran espectacularidad, realismo y emoción dramática.

La imaginación humana no puede percibir en sólo un momento la titánica labor de documentación, estudio y reconstrucción que ha sido preciso llevar a cabo para volver a presentar ante nuestra vista, plena de realismo, perfecta de detalles, en una emocionante resurrección de veinte siglos la vida de todo un pueblo, que ha impreso su huella en toda la civilización de Occidente. La ciudad de Pompeya, con todo el inigualado esplendor de sus monumentos artísticos, de sus carreras de caádrigas, de sus bárbaras orgías, de sus históricas bacanales. La ciudad de Pompeya, que ha pasado a través de la historia y de los siglos envuelta por la turbia aureola de su depravación sin límites, de la livandad de sus mujeres bellísimas, de su relajamiento y abyección. La ciudad de Pompeya, hundida, fulminada mientras toda ella asistía en masa, en su fabuloso Circo, al más portentoso y cruel espectáculo que han presenciado jamás ojos humanos, por una justiciera lluvia de lava... Esta es la gigan-

tesca producción, de grandeza inenarrable, que «Radio Films» presentará en el «Fantasio».

Preston Foster, uno de los actores de más envergadura del cinema de hoy, encabeza el reparto de esta obra excepcional secundado por Dorothy Wilson y John Wood.

Los últimos días de Pompeya es un film triunfal que viene precedido del éxito más inenarrable y que indudablemente asombrará a la afición local.

En las funciones que se celebrarán el jueves y viernes de la próxima semana, fiestas de Año Nuevo, tendrá lugar la reposición del film cumbre de la cinematografía nacional *La Hermana San Sulpicio*, delicada plasmación cinematográfica de la inmortal obra del patriarca de las letras españolas Armando Palacio Valdés.

La Hermana San Sulpicio, en película, responde a los méritos y a la fama del libro. Es un film plétórico de interés, de gracia, de arte. Un film para todas las épocas y para todos los públicos, sentimental a veces, enigmático otras, cómico con frecuencia y siempre perfumado con los mejores perfumes de la musa sevillana.

En esta producción convergen los más altos valores del cine español: Florián Rey, el afortunado animador; Imperio Argentina, esa mujer toda gracia, y Miguel Ligeró, el cómico más humorista.

En estas funciones se estrenará la producción «Cifesa» *La gata infernal*, bella e interesantísima película que a su perfecta realización técnica y a la diáfana magnífica de su fotografía une una afortunada interpretación de todos sus artistas, entre los que sobresalen la exquisita actriz Ann Sothorn y el excelente actor Robert Armstrong.

KURSAAL

En la función de cine celebrada el domingo último por la tarde en este local, se proyectaron las cintas *Kiky*, por Anny Ondra, de «Cinnamond Films», y *La máquina infernal*, de la «Fox», por Chester Morris y Genevieve Tobin.

Para esta noche y mañana está anunciada la reposición de las cintas *Damas del Presidio*, de la «Paramount», por Sylvia Sidney, y *Noches de Nueva York*, de la «Fox», por Spencer Tracy.

El programa que se proyectará en este salón en las funciones de los próximos días 26 y 27, estará formado de las cintas *Apostado Cupido* y *Tuya para siempre*.

Un hermoso rasgo

Pto. de Sóller, 23 de Diciembre de 1936.
Sr. D. Urbano Rosselló.

Distinguido amigo y camarada:

Interpretando el sentir de la Empresa que represento y en nombre de la misma, dada la marcada fecha en que nos encontramos y teniendo conocimiento de las circunstancias económicas porque se ven obligados a atravesar algunos obreros necesitados de esta localidad, me es grato dentro de lo posible, adjuntarle la cantidad de cien pesetas para que con arreglo a su mejor criterio se sirva distribuir en la forma más conveniente entre los mismos. Cantidad que desearía ver aumentada con el óbolo de cuantos puedan asistir a tan humanitario fin.

Aprovechando esta ocasión le saluda afectuosamente su amigo y camarada.

Puertos y Pantanos S. A. p. o. Luis Navarro. ¡Arriba España!

Inútil ensalzar el rasgo del camarada Navarro que, con los obreros de la empresa, en las memorables fiestas de Navidad ofrecen un consuelo al desvalido.

Con las cien pesetas remitidas hemos comprado 20 pollos y 20 botellas de buen vino que hemos repartido entre 20 familias, las más necesitadas y con mayor número de hijos.

Sirva de satisfacción a los camaradas de «Puertos y Pantanos» y de ejemplo a los que, pudiendo, no se preocupan de las necesidades ajenas. Urbano Rosselló.

Vida Religiosa

La Tercera Dominica del Santísimo

El próximo pasado domingo se celebró en nuestra iglesia parroquial, a intención de la familia Bernat y Ferrer. Consistió en canto de Horas menores y de la Misa mayor, después de efectuada la exposición del Santísimo Sacramento. Con este motivo se ofició en el altar exterior del ábside del lado de la Epístola, según costumbre, y fué el celebrante el vicario de semana, Rdo. D. Gabriel Ferrer, ministrado por los Rdos. D. Antonio Rullán y D. Juan Sueca, en calidad de diácono y subdiácono, respectivamente. Ocupó la sagrada cátedra el Rdo. D. José Pastor, quien desarrolló razonadamente el tema: «La Penitencia, y los diversos actos y grados de esta virtud».

Terminado el Oficio, verificóse la procesión eucarística propia de estas solemnidades, por el ámbito del templo, y acto seguido la reserva de su Divina Majestad.

Por la tarde, a las tres, cantó la Comunidad, Vísperas y Completas; a las cuatro, practicóse por la asociación de Marías de los Sagrarios un devoto ejercicio, con exposición menor y plática por el Rdo. Cura-Arcipreste, Sr. Sitjar; y a las seis fué expuesto el Santísimo Sacramento y se rezaron las tres partes del santo Rosario, con la letanía de todos los Santos, como rogativa. Este acto terminó con una breve alocución del Párroco, exhortando a los fieles a la oración y al recogimiento, más aún en estos tiempos de prueba que atraviesa nuestra amada Patria, para que Dios proteja a los que luchan por salvarla, pues no es justo que mientras unos se sacrifican y le ofrecen su vida, otros hayan de divertirse, olvidándose de las penalidades que precisamente por nosotros, por el bienestar de todos, soportan nuestros hermanos.

La función de la Calenda y los Maitines de Navidad

Esta mañana, vigilia de Navidad, ha tenido lugar en la Parroquia, al igual de todos los años, el canto de Prima y de las lecciones del Martirologio, y acto seguido el de la Misa mayor.

Han asistido a este acto religioso matutino propio de este día numerosos fieles.

Esta noche, a las nueve y media, dará principio el canto de los Maitines de Navidad, cuya función, conmemorativa del día y hora en que nació en Belén nuestro Salvador, se celebrará con la solemnidad acostumbrada, tomando parte en los cantos el nutrido coro de la Acción Litúrgica. Se cantará también, después del *Te-Deum*, la profesía de la Sibila y apropiados villancicos, y a las doce, la Misa del Gallo.

También en la iglesia de Nuestra Señora de la Visitación se cantarán esta noche los mencionados Maitines, la profesía de la Sibila, variados villancicos y Misa solemne, cuya función empezará, como en la iglesia parroquial, a las nueve y media.

En la iglesia de los PP. Filipenses, en la Alquería del Conde, empezará esta misma función del canto de Maitines a las nueve, y a las doce, después del de la Sibila, seguirá el de la Misa del Gallo.

Estos actos se celebrarán con inusitada solemnidad, y terminada la misa se dará a los fieles la Sagrada Comunión, lo mismo que en los otros templos antes mencionados y en el de las MM. Escolapias, rezándose luego en todos ellos las otras dos misas que ordena el ritual.

Los actos culturales celebrados en el Convencio

El domingo último, a las seis, tuvo lugar *intra missam* la Comunión

mensual para los Terciarios Franciscanos, que estuvo sumamente concurrida. A las ocho se cantó la Misa mayor, y a las nueve se dijo la de tropa y milicias locales, en la que ofició el capellán castrense de éstas, Rdo. don Valentín Herrero, quien, según costumbre, después del Evangelio explicó el de aquella dominica, IV de Adviento.

Por la tarde, a las cuatro, se practicó el ejercicio dominical en honor de los Sagrados Corazones, con exposición del Santísimo y plática evangélico-doctrinal por el Rdo. P. Guillermo Pont.

Anteayer, martes, durante la misa de las siete, se continuó el Trecenario dedicado a San Antonio de Padua.

CULTOS SAGRADOS

En la iglesia de las Hermanas de la Caridad.—El próximo sábado, día 26: A las tres y media de la tarde, solemne ejercicio en honor a Jesús de Belén, con canto de villancicos y sibila, y adoración del Niño Jesús.

CUARENTA AÑOS ATRÁS

24 Diciembre de 1896

El SÓLLER empieza la crónica local de su número de hoy con un sentido artículo necrológico dedicado a uno de sus queridos redactores: el joven notario, inteligente, caballeroso y simpático D. Francisco Serra y Cañellas, que todavía en la primavera de la vida, a la muy temprana edad de veinte y ocho años, ha pagado su tributo al nacer, víctima de traidora pulmonía. Expresase en dicho artículo que ha sido esta sensible pérdida la tercera que ha experimentado la Redacción del semanario local en el corto período de los once años que lleva de existencia, habiendo sido la primera la de D. Pablo Ozonas y Pastor y la segunda la de D. Juan Bauzá y Castañer, fallecidos ambos también en plena juventud. Después de informar a sus lectores del general sentimiento que ha producido en Sóller este prematuro fallecimiento y de lo solemnes y concurridas que han sido las honras fúnebres que se han celebrado, únese la Redacción al dolor que embarga al padre y demás familiares del malogrado joven fenecido y pide para ellos consuelo y cristiana resignación.

El lunes de esta semana amaneció nevado el Puig Major, conforme se esperaba ya, como resultado de los bruscos cambios atmosféricos que se operaron durante la anterior semana. El lunes y martes fueron días hermosos, de esplendente sol; ayer y hoy nublados, con intervalos de lluvia; pero tanto unos como otros han sido días propios de esta época del año.

A causa del temporal reinante no llegó el lunes a este puerto el vapor correo, por cuya razón tampoco pudo salir en dicho día correspondencia para Barcelona. El vapor «Cataluña», que según noticias había de ir a Marsella para limpiar fondos, hizo el anunciado viaje directamente a Francia, sólo que hizo con algunos días de retraso, también por causa del mal tiempo. Salíó, en vez del día anunciado, el lunes de esta semana, y tomó en este puerto algún pasaje y un pico de carga. El «León de Oro», que salió de Certe en la mañana del domingo último, obligado por el temporal hubo de arribar a Portvendres, y por esta razón no llegó a Barcelona hasta el martes, saliendo el mismo día, a hora bastante avanzada de la noche, para este puerto, al que llegó ayer por la mañana sin novedad.

A las funciones del sábado y domingo últimos en el teatro de la «Defensora Sollerense» asistió una concurrencia bastante mayor que a las anteriores, prueba de que ha sido del agrado del público la interpretación de las obras que pone en escena la compañía del señor Serrano, y que los que concurren a las primeras han hecho ante los retratados un buen reclamo. Esto hace esperar que las que se representarán en las próximas Pascuas estarán aún más concurridas, pues que se está preparando un programa ameno y variado, muy a propósito para satisfacer todos los gustos y, de consiguiente, para que en cada una de las funciones se registre un lleno completo.

En la mañana de hoy ha llegado a este pueblo, de regreso de su viaje a la Corte y a la capital de la vecina república, nuestro colaborador y distinguido amigo D. Juan B. Enseñat, secretario del Ayuntamiento de esta villa.

CIRCULO SOLLERENSE

AVISO

Por acuerdo de la Junta Directiva se pone en conocimiento de los señores socios que los que no hayan satisfecho el importe de sus cuotas el día 31 del actual, serán dados de baja de esta sociedad por falta de pago.

Sóller 16 Diciembre 1936.—El Presidente, J. Bauzá.

De «Falange Española», Ayuntamiento de Sóller

CENTRO NACIONAL-SINDICALISTA

Boletín del Centro Nacional Sindicalista

Se advierte a todos los afiliados que desde el día primero de año deben pasar por nuestro Centro a recoger el Carnet.

El pasado lunes, y con asistencia de un crecido número de amantes de la música, tuvo lugar la anunciada reunión para estudiar la forma más práctica y eficaz de formar la Agrupación Musical dentro los Sindicatos Nacional Sindicalistas.

Durante la misma, y como cosa propia de los músicos, reinó gran armonía, aplaudiendo un avance del proyecto presentado por el fervoroso y entusiasta camarada Rafael Forteza, que estudió la forma realizable de una pequeña orquesta, un coro, cátedra musical, etc., etc.

Para ultimar detalles se nombró una comisión formada por los siguientes camaradas: Rafael Forteza, Rdo. D. Miguel Rosselló, Antonio Rotger, Mateo Oliver, Bartolomé Vila, Francisco Vallis, José Martí, Francisco Miró, Mateo Galmés.

A todos los cuales deseamos acierto en su actuación para el bien y buen nombre de la música local.

Donativos para las Cocinas Económicas recaudados por el C. N. S.

	Pesetas
Suma anterior	990'10
D. Jaime Mas (Producto de una multa)	0'50
D.ª Teresa Mayor (Producto de una multa)	0'25
D. José Arboua (Pieza de Toros)	1'00
» Gabriel Pastor Bibiloni	0'50
» Matías Samper Mallebrera	0'30
» Jaime Xumet	0'50
» Feliciano Bonnia	0'15
» Miguel Llopi García	0'30
» Antonio Pizá Vicens	0'50
» Vicente González	0'50
» José Canals Arboua	5'00
» José Morell y obreros	7'50
» Antonio Martorell y obreros	8'15
» Jaime Bennassar y obreros	3'25
Obreros de Rullán y Mayol	7'80
D. Juan Morell y obreros	1'00
D. Juan Deyá y obreros	2'75
» Pedro Mayol y obreros	1'00
Obreros de Miguel Colom	6'60
D. Miguel Cerdá y obreros	2'00
» Antonio Martí y obreros	1'25
» Jaime Alcover y obreros	5'00
Juan Golard Xarrié	1'25
Obreros de José Agullo	1'85
Obreros del Gas	10'55
D. Amador Coll y obreros	5'00
» Jaime Timoner y obreros	3'40
» Juan Mateo y obreros	4'05
» Bartolomé Colomer y obreros	36'00
» Pedro Magraner y obreros	6'45
» Francisco Colom y obreros	3'45
» Mateo Amills y obreros	1'40
» Antonio Albertí y obreros	2'40
D.ª Catalina Aress y alumnas	2'00
D. Amador Bernat y obreros	5'55
Obreros de D. Cristóbal Castañer	6'90
D. Marcos Oliver y obreros	1'80
» Tomás Campins y operarios	1'30
Brigada Municipal	29'35
D. Wenceslao Gálvez y obreros	3'50
» Antonio Busquets y obreros	1'95
» Juan Valls Rosselló	0'50
» Bartolomé Torrens (Producto de una multa)	1'00
Suma esta lista	179'45
Total publicado hasta hoy	1.169'55

Suscripción voluntaria abierta para recaudar fondos al objeto de contribuir al homenaje que se proyecta tributar a la memoria del ilustre y glorioso General Goded

	Pesetas
Suma anterior	4 549'28
D. José Bauzá Pizá	5'00
» Juan Mayol Mayol	2'00
» Miguel Guillem Montferrer	1'00
» Teodoro Ferrer	1'00
» Antonio Rullán Vicens	1'00
» Andrés Oliver	2'00
» Andrés Rullán Rullán	5'00
» Bartolomé Vives Magraner	2'00
» Jaime Bernat Bauzá	5'00
» Miguel Vicens Mayol	2'00
» Juan Rullán Biscós	2'00
» Vicente Garau Castañer	2'00
» Antonio Colom Frontera	2'00
» Francisco Bauzá Ripoll	2'00
» Carlos Riu Matais	1'00
» Damilán Bauzá Pizá	1'00
» Juan Alemany Rullán	3'00
» David March Alcover	2'50
» Juan Capó Grau	1'00
» Miguel Colom Mayol	2'00
» Pablo Mora Alcover	2'00
» José Elías Oliver	1'00
» Jaime Morell Mayol	2'00
» José Bibiloni	1'00
» Salvador Elías	3'00
» Antonio Planas	2'00
» Benito Ripoll Coll	5'00
» Bartolomé Ozonas Deyá	3'00
» Ramón Escalas Morey	1'00
» Guillermo Bernat Sancho	5'00
» Antonio Frau Oliver	1'00
» Miguel Coll Rotger	1'00
» Damilán Bernat Ozonas	5'00
» Mariano Viladomiu Frau	5'00
» Juan Morey	1'00
» Guillermo Ferrá Puig	2'50
» Jaime J. Rotger	1'00
» Pedro A. Casanovas	25'00
» Juan Morell Bauzá	10'00
Suma	4.670'28

Suscripción voluntaria

al objeto de recaudar fondos para socorrer a las familias de los soldados de esta ciudad que están movilizados a causa del pasado desembarco de las hordas marxistas en nuestra isla.

	Pesetas
Suma anterior	1.560'40
D. Mariano Viladomiu Frau	10'00
Suma	1.570'40
DONATIVOS MENSUALES	
Suma anterior	1.905'00
DONATIVOS SEMANALES	
Suma anterior	889'50
(Del 13 al 19 de Diciembre)	
D.ª María Martí Gamundí	2'50
D. Antonio Rullán Rullán	5'00
» Jaime Scarxell	5'00
» Jaime Alcover Coll	5'00
» Ramón Escalas Morey	2'00
» Gabriel Cabot Ripoll	5'00
» Lorenzo Mayol Castañer	5'00
» Pedro J. Coll Morey	3'00
Rdo. D. Miguel Rosselló Barceló	3'00
D. Benito Ripoll Coll	2'00
» Miguel Servera Arboua	2'00
Suma	879'00
RESUMEN	
Suscripción	1.570'40
Donativos mensuales	1.905'00
Donativos semanales	879'00
Total	4.354'40